

9. Danksagung und Selbständigkeitserklärung

Für die Überlassung des Themas und für die Anleitung bei der Abfassung dieser Dissertation danke ich Herrn Priv. Doz. Dr. C. Große-Siestrup.

Bei dem Nierenperfusions-Team der Tierexperimentellen Einrichtung im Virchow-Klinikum möchte ich mich für die Hilfsbereitschaft, die netten Worte und die angenehme Zusammenarbeit bedanken; insbesondere Dank an Herrn Dr. Michael Meissler und an die OP-Schwestern für die Durchführung der Operationen, ebenso wie an die TierpflegerInnen für ihren Einsatz.

Mein besonderer Dank geht an Frau Vildan Oyanik, die uns als Ansprechpartnerin immer zur Seite stand und half, und an die wir uns immer wenden konnten.

Großer Dank geht auch an Herrn Dipl. Ing. Volker Unger, der bei der Aufbereitung und Auswertung der Daten hilfreich seine Dienste anbot und immer für Antworten bereit stand.

Vielen Dank auch an Frau Dr. Juliane Unger, die mir bei der Schlussdurchsicht der Dissertation noch einige wertvolle Tipps geben konnte und nicht müde wurde, detaillierte Fragestellungen zu besprechen.

Bei meinen Mitstreiterinnen möchte ich mich auch sehr herzlich bedanken:

Frau Caroline Watermann, für die sehr angenehme Zusammenarbeit bei den Experimenten und ihr stets offenes Ohr.

Frau Vera Esche, für die praktisch „interdisziplinäre“ Zusammenarbeit und den immer angenehmen Austausch zwischen den Organen.

Frau Hilde Reed, für die gegenseitigen Ermunterungen und die gute Zusammenarbeit zwischen den Tischen.

Außerdem möchte ich mich bei Herrn Prof. von Baeyer bedanken, für seine zeitliche und fachliche Investition in meine Dissertation. Mein Dank gilt auch Prof. Rudolph, der uns die Anfertigung und Durchsicht der histologischen Schnitte in der Veterinärpathologie der FU Berlin ermöglichte.

Zuletzt ein sehr herzliches Dankeschön an meine Familie, meine FreundInnen und Dagmar, die stets ein aufmunterndes Wörtchen und Zeit für mich hatten!

Selbständigkeitserklärung

Selbständigkeitserklärung :

Ich erkläre, dass ich die dem Fachbereich Veterinärmedizin der Freien Universität Berlin zur Promotionsprüfung eingereichte Arbeit mit dem Titel „Untersuchungen an isoliert normotherm hämoperfundierten Schweinenieren mit und ohne Albuminsubstitution“ in der Tierexperimentellen Einrichtung der Charité – Campus Virchow Klinikum, unter der Leitung von Priv. – Doz. Dr. Große-Siestrup, ohne sonstige Hilfe selbst durchgeführt habe und bei der Abfassung der Arbeit keine anderen als die in der Dissertation angegebenen Hilfsmittel benutzt habe.

Berlin, 04.07.2007